



## Communiqué de presse

# Nîmes-le-Vieux s'offre une seconde jeunesse

**Le sentier de découverte du chaos de Nîmes-le-Vieux sur le causse Méjean a fait peau neuve. Le dispositif d'interprétation a été entièrement renouvelé ce printemps suite aux récentes découvertes scientifiques. C'est en compagnie de Karstine, une goutte d'eau, que le visiteur voyagera dans les profondeurs du causse.**

Le chaos de Nîmes-le-Vieux est né de la dissolution du calcaire sous l'action invisible de l'eau. Cette cité rocheuse surgit devant l'abîme des gorges cernant le causse Méjean. Le chaos a été baptisé ainsi en 1908 par Paul Arnal, pasteur à Vébron, en écho au chaos de Montpellier-le-Vieux.

Le nouveau dispositif d'interprétation mis en place sur ce sentier valorise l'étude hydrogéologique menée sur le causse entre 2016 et 2020. Réalisée en partenariat avec le BRGM, l'Agence de l'eau Adour Garonne, les comités régional et départemental de spéléologie, elle avait pour objectif de mieux connaître le fonctionnement des eaux souterraines de ce vaste plateau calcaire.

Le sentier forme une boucle de 5,8 km avec deux points de départ : le hameau de l'Hom ou celui du Veygalier, et il est également possible de prendre un raccourci. L'exploration du chaos s'effectue en compagnie d'une goutte d'eau personnifiée, baptisée Karstine. « *La géologie n'est pas toujours facile à apprêhender pour le public, nous avons cherché à vulgariser les contenus scientifiques* », explique Eddie Balaye, chargé de mission valorisation des patrimoines au Parc national des Cévennes.

Présente sur les 6 panneaux d'interprétation qui jalonnent le sentier, Karstine guide le visiteur grâce à des schémas afin d'expliquer chaque étape de la formation géologique du causse. Ce parcours permet de mieux comprendre la naissance des mystérieuses formes rocheuses et la circulation de l'eau souterraine. Par ailleurs, de belles illustrations présentent également des espèces animales et végétales typiques de ce milieu. Hormis l'eau, le paysage du causse a également été façonné depuis des millénaires par l'homme grâce à son activité pastorale et ses constructions.

Nîmes-le-Vieux fait partie du réseau des sentiers karstiques d'Occitanie. Un sentier karstique, certes, mais aussi poétique. Le visiteur est invité à laisser libre cours à son imagination en déambulant au milieu de ces imposantes formes féeriques.

Il est fortement déconseillé aux randonneurs d'emmener leur chien sur ce sentier de découverte.

Avec la participation du

FRANCE NATION VERTE  
Agir · Mobiliser · Accélérer

LIBERTÉ  
ÉGALITÉ  
FRATERNITÉ

EAU  
GRAND SUD-OUEST  
AGENCE DE L'EAU ADOUR-GARONNE

brgm  
Géosciences pour une Terre durable

SENTIER  
KARSTIQUE

unesco  
Réserve de biosphère  
des Cévennes

Causses &  
Cévennes  
Paysage culturel  
de l'agropastoralisme  
Patrimoine  
Mondial

CIEL ÉTOILÉ  
au Parc National des Cévennes  
Label étoile AAA Région

**Contact presse :** Natacha Maltaverne  
Tél : 04 66 49 53 25 / 06 99 76 40 49  
[natacha.maltaverne@cevennes-parcnational.fr](mailto:natacha.maltaverne@cevennes-parcnational.fr)

**Parc national des Cévennes**  
6 bis place du Palais - 48400 Florac-Trois-Rivières